

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 rs.

Seccion Oficial.

—La GACETA del 25 no contiene disposicion alguna de interes.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE CORDOBA.

D. José Genaro Gutierrez de Caviedes, Secretario honorario de S. M., Caballero de la real y distinguida orden española de Carlos III, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad de Córdoba y su partido, etc.

Hago saber: que por providencia de este día dictada ante el infrascripto a consecuencia de lo solicitado por D. Isidro Cadenas y Cadenas, vecino de Salamanca, he mandado sacar a pública subasta por término de 30 días, que empezarán a contar desde hoy, por los tipos que se espresan las fincas siguientes.

Primera. Una casa sita en la calle de San Zoilo de esta Ciudad, señalada con el núm. 4 y el capital de censo que sobre si tenia el cual está redimido, por la cantidad de 16,278 rs.

Segunda. Una cuarta parte de la casa principal núm. 6, sita en la calle del Marmol de Bañuelos de esta capital, por la cantidad de 12,418 rs. 75 centimos.

Tercera. Una haza de 4 fanegas 6 celemines de tierra con siete olivos y cuatro estacas, situada en el ruedo y término de esta Ciudad al pago de los Aguijones, linde por L. con tierras de una haza que administra D. José Lopez Zapata, por N. con otra que correspondió a D. Tomas Encabo y por el N. y P. y S. con estacada de olivar que perteneció al

Sr. Marques de Villaseca, por la cantidad de 13,950 rs.

Cuarta. Otra haza al pago de la Huerta de Astillera ó Cruz de Lara, compuesta de una fanega siete celemines y dos cuartillos de tierra, por 5,687 rs. y 50 centimos.

Quinta. Otra haza al pago de la misma, linde con la anterior, compuesta de tres fanegas y nueve celemines de tierra, por 13,125 rs.

Sesta. Otra haza al pago de la Salu, llamada de siete Rincones, compuesta de 3 fanegas 5 celemines y un cuartillo de tierra, con el descuento de la memoria de misas que tiene sobre si, por la suma de 5,114 rs. y 63 centimos.

Setima. Otra haza al pago de la Matriz, compuesta de 2 fanegas 7 celemines y 2 cuartillos de tierra, por la cantidad de 9,187 rs. y 50 centimos.

Cuyas fincas son de la pertenencia del D. Isidro Cadenas y Cadenas, y se celebrará el remate de ellas en favor del mejor postor en el día 28 de Marzo próximo en las casas de audiencia de este juzgado entre once y doce de la mañana.

Córdoba 25 de Febrero de 1856.—José Genaro Gutierrez de Caviedes.—De orden de S. S., Angel Osuna Garcia.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—De una carta de Zaragoza fechada el 17, copiamos el párrafo siguiente:

«Mientras tanto, se ha cometido á las inmedia-

ciones del pueblo de Quito, en esta provincia, un robo escandaloso por una cuadrilla compuesta de 14 á 16 hombres, perfectamente armados en su mayor parte de fusiles españoles nuevos de piston, habiendo arrebatado géneros y valores de consideracion y despojado de sus alhajas y equipajes á los viajeros que conducia la mensageria de Zaragoza á Alcañiz, sin que hasta ahora haya sido habido ningun de los reos, siendo así que de público se dice que salieron de esta ciudad espantando la presa.»

—El misionero protestante de que se ha ocupado la prensa y aun el Sr. Jaen en las cortes, fué preso en Barcelona; pero debió reconocerse inocente, pues se le puso luego en libertad.

—El viernes, segun dice la Iberia, se ha elevado á plenario en el Juzgado del Prado la causa seguida á los autores del atentado del 7 de enero, pidiendo en su acusacion el promotor fiscal Sr. D. Manuel Garcia Manso, la pena de muerte para Mayor, sargento primero de la compania, y que aparece como cabeza de motin, cadena perpetua contra otros tres de los encausados, y absolucion de la instancia para los tres restantes.

—El 22, segun noticias extraordinarias recibidas en Madrid, se habrán reunido en Tolosa ó Vergara los diputados forales de las tres provincias hermanas, para tratar de la cuestion de desamortizacion.

—Dice el Parlamento del 24.

Ayer tarde á la hora de mas concurrencia en el paseo del Prado, hubo algun desorden entre los trabajadores de la nueva fabrica de moneda, que hizo cundir la alarma en la multitud de personas que se hallaban por aquellas inmediaciones.

FOLLETIN.

CROISILLES.

Novela escrita en francés

por MR. ALFREDO DE MUSSET.

—o—

Conclusion.

—V. tiene, señora, un sobrino llamado Croisilles, que me ama y ha solicitado mi mano; yo le amo tambien y quisiera ser su esposa; pero mi padre, M. Godeau, asentista general de esta ciudad, se opone á nuestro enlace, porque su sobrino de V. no es rico. Por nada del mundo quisiera dar motivo á un escándalo, ni causar un disgusto á nadie, y no me pasa por la imaginacion disponer de mi sin el consentimiento de mi familia. Vengo á pedir á V. un favor, que espero tenga la bondad de concederme; se reduce á que se tome V. la molestia de venirse conmigo y proponer este matrimonio á mi padre. Gracias á Dios, tengo una fortuna regular, de que puede V. disponer; cuando V. guste podrá tomar quinquientos mil francos que estan depositados en casa de mi notario. Le dirá V. que esta suma pertenece á su sobrino, y así es la verdad, porque no es un presente que le hago, sino una deuda que le pago, pues siendo como soy, causo

de su ruina, justo es que le ofrezca esta reparacion. Mi padre no cederá tan fácilmente; y así será menester que V. insista y manifieste un poco de espíritu, que á mi no me faltará por mi parte. Y como nadie en el mundo, excepto yo, tiene derecho á la suma de que hablo á V., nadie sabrá jamás de qué manera ha pasado á sus manos. Sé que tampoco es V. muy rica, y temerá V. la sorpresa que ha de causar el ver que dote V. así á su sobrino; pero considere V. que mi padre no la conoce, que apenas la ha visto á V. nadie en la ciudad, y que por consiguiente será facil suponer que llega V. de un viaje. Esto necesariamente le costará á V. algun trabajo, pues tendrá que abandonar su sillón y fatigarse un poco; pero, señora, hará V. á dos personas felices, y si algun tiempo ha sabido V. lo que es amor, espero que querrá V. complacerme.

Durante este discurso, la buena señora fué sucesivamente pasando de la sorpresa á la inquietud y del esternecimiento al encanto. Las últimas palabras fueron las que la persuadieron.

—¡Si, hija mia, repitió varias veces, vaya si lo sé! vaya si lo sé!

Y al propio tiempo hizo un esfuerzo para levantarse, á pesar de que apenas podia tenerse en pié. Sofia se adelantó prontamente y le dió la mano para ayudarla; por un movimiento casi involuntario se hallaron recíprocamente abrazadas, con lo cual se firmó la alianza, sellada de antemano con un beso, y en seguida comenzaron á tratarse con la mayor franqueza.

Convenidas, pues, en todo lo que debia hacerse sacó la buena señora de un armario un venera-

ble vestido de tafetan que le habia servido para su boda. Bien tendria la tal antigualla cincuenta años, pero aún estaba flamante, sin una mancha, y cuidadosamente preservado de todo polvo, de que no poco se maravilló Sofia. Mandaron por un coche de alquiler, el mas decente que se encontró en toda la ciudad, y entretanto la improvisada tia preparó el discurso que debia dirigir á M. Godeau, advirtiéndola Sofia de qué modo habia de interesar el coazon de su padre, y confesándole de buenas á primeras que su flaco era la vanidad.

—Si se os ocurriese, añadió, algun medio de lisongear esta debilidad, no hallariamos dificultad alguna.

Estuvo un rato reflexionando la buena señora; acabo de aderezarse sin decir palabra, estrechó la mano de su futura sobrina, y se metió en el carruaje. Llegó en breve tiempo á casa de Godeau, donde se puso tan estrada, que parecia haberse remozado diez años. Pasó magistuosamente por la sala en que pasó la escena del ramillete de Sofia, y cuando se abrió la puerta del gabinete, dijo con voz entera al lacayo que la precedia:

—Que esta aqui la baron sa yuda de croisilles.

Esta palabra decidió de la suerte de los dos amantes, pues M. Godeau se desbizo en reverencias; y á pesar de no parecerle mucho los quinientos mil francos, pasó por todo, en cambio de que su hija llegase á ser baronesa, como legó á serlo; y quien se hubiera atrevido á disputarle el título? Verdades que se lo habia ganado.

FIN.

Circulan varias noticias sobre el origen de semejante alboroto, que nosotros no queremos reproducir por mas que nos parezcan verosímiles algunas.

—Los periódicos del 21 de Barcelona, que tenemos á la vista, no traen noticia alguna de interes. Ha vuelto á llover, y de sus resultas y de no haberse todavia construido un puente en el Tordera, se han interrumpido de nuevo las comunicaciones con la provincia de Gerona y con el vecino imperio.

Dentro de algunos dias quedará definitivamente constituida la sociedad nombrada Circulo artistico industrial catalan; verificándose la ceremonia de su instalacion en el palacio de la diputacion provincial de Barcelona.

—A la punta del puente nuevo de Barcelona ha encallado un bergantin noruego, y hacia la parte del Besós una polacra goleta francesa que, procedente de Marsella, se dirigia á la costa de Valencia. Un folucho ha sufrido la misma suerte.

Estos buques han sido oportunamente socorridos.

Escriben de Vich, que parte de una ronda de mozos de escuadra, que por la puerta de Mauleu entraba el 15, traia presos á cuatro malhechores.

Es muy probable que asi estos como otros que ya habian sido cogidos anteriormente, sean pasados por las armas, segun la indole de crímenes que parece han cometido.

—Nos dicen de Barcelona que S. A. el principe Carlos Luciano Bonaparte visitó el 17 el fuerte de Monjuich y fue obsequiado por la tarde con un banquete que le dió el señor cónsul de Francia, al cual asistieron los excelentes señores capitán general y gobernador civil. Por la noche estuvo, primero en el gran teatro del Liceo, y despues en el de Santa Cruz.

El 18 visitó S. A. la catedral, el archivo de la corona de Aragon y la coleccion de pájaro del señor Mercader. El principe de Canino ha hecho estudios importantísimos en este ramo de las ciencias naturales, que ha cultivado con mucho provecho, y forma parte de la academia de Paris.

Por la tarde S. A. comió con el señor capitán general.

El principe de Canino viaja por causa de su salud y guardando el mas riguroso incógnito, por cuyo motivo no quiso aceptar la guardia de honor que aquella autoridad militar le ofreció desde el momento de su llegada.

S. A. salió el martes en el vapor Mercurio para Valencia y Cádiz, desde donde pasará á Lisboa.

Durante su permanencia en Barcelona ha sido obsequiado, como su rango lo merece, por las autoridades superiores, y por el cónsul general de Francia.

—Segun leemos en una correspondencia de Cáceres fechada el 19, en el sitio del hundimiento ocurrido entre Arroyomolinos y Matachuez ha quedado un magnífico lago, asi como cerca de Santa Cruz de la Sierra se han descubierto abundantes manantiales de aguas termales. Si esto es asi, creemos que debe nombrarse una comision que las estudie, y si son como se dice, pensar en la construccion de unos baños que pueden ser de mucha utilidad, asi para la provincia de Cáceres como para la de Badajoz, que está próxima.

—Leemos en la España del 23.

Parece que á consecuencia de la denuncia hecha por don Vicente Coll, preso en la cárcel del Saladero, se ha procedido por una comision de las Cortes al reconocimiento escrupuloso en el tribunal mayor de Cuentas, de las cartas de pego indicadas por el señor Coll, cu-

yo resultado ha sido el de haberse hallado una infinidad de estos documentos falsos, abonados por el Tesoro en varios conceptos á diferentes casas bien conocidas en esta capital.

—La Gaceta del 25 confirma en los términos siguientes la relacion hecha por varios periódicos acerca de lo ocurrido en Madrid el Sábado. Dice así:

«La autoridad civil tenia noticia de que con motivo de las contratas celebradas para las obras de la casa de moneda iban á quedar sin trabajo bastantes operarios desde hoy líneas. Sabia tambien que se pensaba por algunos en promover desórden.

A las cuatro de la tarde del sábado se presentó en el punto de los trabajos donde se hallaban desde por la mañana, un subinspector y varios celadores, habiéndose reforzado convenientemente la prevencion de la Guardia urbana, cuya fuerza está acuartelada en el Pósito.

El gobernador permaneció por algun tiempo en la Veterinaria, y no notó sintoma ninguno de alboroto. A su regreso á las Cortes se le participó por uno de sus agentes, que diferentes trabajadores al ser despedidos habian prorumpido en varios gritos.

Acto continuo se personó en el sitio de la ocurrencia la autoridad civil, y adoptó las resoluciones convenientes, procediendo sin demora á la detencion de algunos trabajadores, que se hallan en la cárcel á disposicion de los tribunales competentes. Durante la noche del sábado se han hecho igualmente otras prisiones de los que se dice eran los principales instigadores.

En el mismo instante que salió del Congreso el gobernador civil para Recoletos, lo verificó tambien el secretario del gobierno, recorriendo con celeridad los puestos de guardia mas importantes de la capital, á fin de que estuviesen preparados para cualquier evento.

Por fortuna no ha habido que lamentar ninguna desgracia, porque los trabajadores se diseminaron al entrar en la poblacion, retirándose á sus respectivas casas sin dar lugar á ninguna alarma en ella.

La accion de la autoridad ha sido tan rápida como convenia; los hechos indicados lo prueban suficientemente.

En cuanto á los gritos de «muera Epartero y O'Donnell» no los pronunció sino un solo individuo, el cual fué preso por los mismos trabajadores, y entregado á los agentes de la autoridad.»

—Se decía en Madrid no sabemos con qué fundamento, que la casa de Rotschild de Paris, piensa presentarse en la subasta del ferro-carri de Zaragoza. Si el hecho es cierto, habrá mas concurrencia de la que generalmente se creia, pues serán tres cuando menos los opositores: la compañía del Gran central, el señor Matheu y la casa de Rotschild.

ESTRANGERAS.

—El Diario de los Debates publica un sentido artículo con motivo de la reciente muerte de sor Rosalia, hermana de la caridad, cuyas exequias se celebraron con toda solemnidad el 9 del actual en la capital de Francia.

El siguiente rasgo sublime de valor cristiano y abnegacion que refiere el mismo periódico en una breve reseña de la vida de aquella notable mujer, digna por sus virtudes del nombre de santa, dará á nuestros lectores una idea del temple de su alma y del heroismo, permitasenos la expresion, con que sor Rosalia cumplia los deberes que le imponian la religion y su recta conciencia.

En las jornadas de junio de Paris, perse-

guido un oficial de la guardia municipal por un grupo de revolucionarios, se dirige á la calle de l'Épée-de-Bois, y jadeando, viéndose á dos pasos de sus enemigos, se arroja sobre la puerta de la casa de caridad, la abre y se precipita en el patio. Le siguen los revolucionarios; ya están levantados sobre su cabeza los aceros, cuando aparece repentinamente sor Rosalia y detiene el brazo del mas enfurecido. «Dejadnos, hermana, exclamaron los perseguidores: no le mataremos en el patio, sino que iremos á dar fin á su vida detrás de la pared.» «¿En nombre del cielo, no os lo llevaréis!» responde la generosa monja, y escuda con su cuerpo al oficial. «No temeis, pues, la muerte?» añade uno de los malvados amenazándola. «No temo mas que á Dios.» Y durante este intervalo, el oficial habia entrado en la santa casa como en un inviolable asilo.

Y sin embargo, esta misma mujer á quien no hiciera palidecer el acero, abrigaba en su corazon los tesoros de una ternura infinita. Cuando las órdenes de sus superiores arrancaban á su cariño algunas de las hermanas que ella habia formado, se la veia llorar como una niña. Cierta dia, despues de una escena de lágrimas causada por la partida de una de sus compañeras, se aterró de un afecto que le parecia excesivamente humano, y se desahogó con una persona que merecia su confianza. «Tranquilizaos, le respondió; si no amáis así á vuestras hermanas, no amarais tanto á los pobres.»

—La joven emperatriz de Austria experimentó hace pocos dias un nuevo accidente que por fortuna no ha tenido consecuencias desagradables. Habiéndose partido el eje del carruaje en que montaba S. M., tuvo necesidad de apearse de él. Esta es la segunda vez que sucede esto en poco tiempo, y el emperador ha mandado castigar severamente la negligencia del servicio que ha producido esta desgracia.

—La sociedad real de agricultura de Londres ha dispuesto que en el mes de julio próximo se abra un concurso universal de ganados, productos agricolas é instrumentos aratorios. En Chelmsford, (cerca de Londres,) es donde se verificará la reunion. Cien libras, esto es, 10,000 rs., se consagrarán á la raza vacuna; y la misma suma á las demás especies domésticas.

—A las diez de la mañana del jueves 21 del corriente, fué asesinada por su palafrenero en su hotel de la grande avenida de los Campos Eliseos de Paris, la condesa Caumont Laforce. Los periódicos de hoy dan ya algunos pormenores de este asesinato.

Parece que [habiendo entrado esta señora en una cuadra donde se hallaba su criado, con el objeto de inspeccionar su trabajo, cuyo mal desempeño le habia ocasionado algunas reprensiones, se oyeron salir de aquel lugar desgarradores gritos de la condesa, los cuales cesaron á los pocos momentos y vióse salir al palafrenero solo dirigiéndose á algunas habitaciones interiores de la casa donde jamás habia entrado. Visto esto por varios de los que vivian en el vecino hotel salieron inmediatamente á indagar la causa de aquellos quejidos, é interrogando al asesino le oyeron contestar con la mayor sangre fria que su señora se hallaba en la cuadra donde acababa de asesinarla, cuyo aserto aseguró indicando unas manchas de sangre esparcidas por su ropa.

Efectivamente encontraron en la cuadra á la condesa Caumont Laforce horriblemente despedazada la cabeza y cubierto su cuerpo de sangre. Acudió al lugar de la catástro-

se el comisario de policía de los campos Elisios y tomando declaración al culpable manifestó no haber existido otra causa para cometer tan horrible crimen que las continuas reprensiones de su ama, las cuales lo habían exasperado hasta tal punto.

Se están instruyendo las oportunas diligencias judiciales, hallándose el asesino en el depósito de la prefectura de policía.

La condesa contaba mas de 40 años y el palafrenero solo tenía 33, siendo natural de Wuittemberg.

—Las noticias del ejército Turco de Asia, que se han recibido por las correspondencias alemanas, no son malas. Ismael-Bajá, Churchid Bajá y Osman Bajá, comisario de la Puerta, han llegado á Erzerum, en donde debe reunirse un ejército considerable. Los rusos han evacuado una parte del bajatato de Kars, y han retirado algunos de sus puestos avanzados que se extendían por el lado de Erzerum, de manera que Hassam Kalé ha sido ocupado por los turcos.

—Segun las correspondencias rusas de Crimea transmitidas por la via de Viena, reina la mayor calma en todos los puntos del teatro de la guerra, excepto el cañoneo bastante nutrido de los fuertes de Sebastopol y las escaramuzas de avanzadas en el Tchernaya. El general Luderz ha pasado revista á los cinco cuerpos que hay en Crimea. Parece que los soldados están bien alojados, pero el escorbuto está haciendo muchos estragos en el ejército ruso.

—El *Progres-du-Pas-de-Calais* refiere el hecho siguiente:

«Dos individuos se encontraban en Cambria en una taberna y acababan de tomar cada uno una taza de café, cuando repentinamente se les vió caer sin dar señales de vida. La dueña del establecimiento, llena de espanto, corrió á advertir á la autoridad, que se constituyó en el sitio de la catástrofe para averiguar los hechos. A la sospecha de envenenamiento emitida por alguno, la tabernera contestó que era imposible, atendido á que los individuos no habian tomado mas que una taza de café.

Para probar su aseccio bebió ella misma una taza del licor que juzgaba inofensivo; pero bien pronto se la vió vacilar y caer inanimada cerca de los dos cadáveres.

Inspeccionada la cafetera encontróse en el fondo de ella una caja de cerillas químicas, cuya descomposicion habia provocado el envenenamiento que habia producido la muerte de tres personas. ¿Cómo habia caído esta caja en la cafetera ó qué mano culpable la habia introducido? Esto es lo que no ha podido saberse aun de una manera positiva.»

—Despacho telegráfico particular de la *Gaceta* de Madrid.

Sábado 23 de febrero.—El empréstito inglés de cinco millones de libras esterlinas ha sido contratado con la poderosa casa de Rostchild al 90 por 100.

Todos los plenipotenciarios han llegado ya.—La primera sesion tendrá lugar el lunes.—El tratado de comercio entre Francia y Honduras está ya pactado y concluido, segun dice el *Momenteur*.

—Por el vapor *Africa* que ha llegado á Liverpool se han recibido noticias de N.-w.-York que alcanzan al 6 del corriente. La Cámara de los representantes de los Estados-Unidos habia logrado al fin nombrar un presidente, para lo cual se ha visto en la necesidad de prescindir del reglamento, substituyendo la simple mayoría, á la de las dos terceras partes. M. Banks ha sido el elegido con esta condicion contra la que ha habido muchas protestas. En el senado, las desavenencias de la república con In-

laterra continuan siendo el objeto de la discusion y parece que los oradores manifiestan sentimientos poco conciliadores.

—Mr. Lucas, vecino de Demópolis, estado de Alabama, acaba de obtener á su favor una sentencia en que el tribunal ha condenado á miss Luinda Meiggs a pagarle 1,200 duros por haber retirado esta la promesa que le habia hecho de casarse con él. Si el quebrantamiento de promesas de este género se multara siempre con tan respetable cantidad, muchas jóvenes no serian tan fáciles en prometer.

—El número de judíos avasallados en algunas de las principales ciudades, es el siguiente: 12,000 en Nueva-York; 25,000 en Filadelfia; 1,800 en Baltimore; 1,500 en Charleston; 20,000 en Londres; 25,000 en Amsterdam; 9,000 en Hamburgo; 5,000 en Berlin; 20,000 en Cracovia; 30,000 en Varsovia; 3,000 en Jerusalem; 9,000 en Eszras; 8,000 en Hübora. Hay en la ciudad de Berlin 2,000 cristianos judíos y tambien algunos miles en Inglaterra. La iglesia anglicana cuenta cincuenta y nueve de sus ministros judíos convertidos.

—Uno de los oficiales americanos que han recorrido últimamente las provincias limítrofes de Méjico y de los Estados-Unidos, ha descubierto en esta parte del territorio mejicano, que ha sido cedida hace dos años por Suintani á los Estados-Unidos, las célebres minas de esmeraldas que eran conocidas por los españoles del tiempo de Cortés, y la cual no habia podido hallarse posteriormente. Este oficial, segun dicen, está reuniendo una cuadrilla de mineros para trasladarse á aquellos sitios y recoger el fruto de su descubrimiento.

—La *Gaceta* del 25 inserta el siguiente parte telegráfico fechado el 24 en Paris:

«El emperador ha recibido ayer al conde Orloff. Hoy debe recibir á Ali-Bajá, gran visir y plenipotenciario de Turquía.

Los embajadores y ministros plenipotenciarios que existen en Paris han asistido ayer á la fiesta que se ha celebrado con motivo del aniversario de Washington.

El día 14 hubo una gran crisis comercial en Constantinopla.»

—El día 14 por la tarde Su Santidad fue á paseo fuera de Puerta Mayor de Roma, para visitar los trabajos de los caminos de hierro que no tardarán en entregarse á la circulación. Su Santidad se detuvo para examinar la grande explanada en que estarán los almacenes, las oficinas y el local destinado á recibir los viajeros y las mercancías; despues visitó el gran edificio que servirá de taller para las reparaciones que se han de hacer en las máquinas, y donde debe hallarse establecido un motor de vapor para la ejecucion de varios trabajos. Su Santidad no dejó de recorrer al mismo tiempo el local destinado á las locomotoras; ha quedado muy complacido examinando un omnibus, por cuyo modelo se construirán los otros que pertenecen á la compañía, y que servirán para transportar viajeros desde los diversos puntos de Roma al embarcadero. Todos estos omnibus han sido contruidos en Roma, asi como la mayor parte de los wagones que servirán para la explotacion de los caminos de hierro. Su Santidad parecia muy satisfecho de los trabajos ejecutados, asi como de la actividad y del considerable número de obreros ocupados en terminar esta hermosa empresa. Todos los edificios van á ser pronto terminados. Nadie esperaba la visita de Su Santidad, asi que no ha sido recibido sino por los vigilantes ordinarios de los trabajos. En seguida subió en el carruaje en el primer viaducto, y volvió al Vaticano al anoecer.

—En las inmediaciones de Londres ha sido encontrado el cadáver de M. J. Sadleir, miem-

bro del parlamento. Junto al cadáver habia una botella con un rótulo que decia: «Aceite esencial de almendras amargas; y una copa de plata con restos de una pocion venenosa.» M. Sadleir habia ejercido con mucha distincion la abogacia en Durlin; en 1847 fué elegido diputado por Carlow, y en 1852 aceptó el cargo de lord de la tesoreria. Tomó parte en varias especulaciones mercantiles, y como su situacion pecuniaria era favorable, no se sabe á que atribuir el suicidio.

—Nuestro compatriota la emperatriz ha recibido de la de Austria la banda de la Estrella.

—En Escocia hubo el 7 del corriente una tempestad tan horrorosa, que dicen los periódicos ingleses no hay memoria de otra igual. La tempestad se desencadenó con excesiva violencia sobre Glasgow y la costa occidental de Escocia. El huracan derribó muchas casas, y se perdieron en la costa varios buques, sin que pudiese salvarse un solo tripulante.

—«Trieste 20 de febrero. Las noticias de Constantinopla del 11, se refieren á haber declarado el sultan libre la propiedad. En vista de esto, los cristianos podrán adquirir y poner en su propio nombre bienes inmuebles.»

Gacetas.

—HASTA OTRA.—En el sorteo de la Loteria moderna celebrado en Madrid el 23, ganaron de los 47 premios mayores de lo 1,000 que componen e han correspondido la administracion de Córdoba.

—JURIS PERVICIOSOS.—Hemos visto que en algunas plazuelas de esta capital se entretienen los muchachos en arrancar la corteza de los árboles, lo cual puede en la época actual ser perjudicial para los mismos. Llamamos sobre ello la atencion de la autoridad competente.

—ENHORABUENA.—En el Boletín oficial de la provincia correspondiente al Lunes último se publica una lista de las personas que han sido propuestas al ministerio de Estado para caballeros de la órden de Carlos III y de Isabel la Católica, por los servicios que han prestado durante el cólera en la villa de Hinojosa. Tambien se publica otra de los sugetos á quienes por igual motivo se dan las gracias en nombre de S. M.

—LOTERIA.—En la extraccion de la Loteria primitiva celebrada en Madrid el 25 del corriente han sido agraciados los números siguientes. 54—42—16—65—56.

—NO ERA EL CASO PARA MENOS.—Hace pocas noches que un jóven marido, como diria un traductor de comedias, presa de un horrible y aterrador ensueño, puso en alarma á su tierna costilla, quien estuvo á punto de creer que su hombre habia perdido la razon.

Pasada la cruel pasadilla, cuentan que la atribulada esposa preguntó á su marido:

—Pero dime, ¿qué soñabas que tan furioso y acongojado te ponias?

—¡Calla por Dios! replicó el esposo con la alegría del naufrago que acaba de saltar á tierra. Soñaba.... ¡figúrate qué tontería!.... que tu madre habia resucitado.

—¡Toma, y por eso!.... Pues yo me alegraria soñar eso mismo de tu madre todas las noches.

Para comprender hasta qué punto fué terrible esta contestacion, es necesario advertir que la madre del esposo vivia.

Boletín Religioso.

H. y. S. Macario, y compañeros martires.
—Fue S. Macario uno de aquellos incultos campeones de la fé, que asociado á otros de sus correligionarios ofrecieron su cuello al verdugo para conservar pura su creencia, fecundando con su sangre el naciente catolicismo; por lo que mereció reinar eternamente con Cristo.
—Hoy reza la Iglesia de Sta. Escolástica, virgen, con rito doble y color blanco.
—JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia de Capuchinos.
—En la Sta. Iglesia Catedral predicará el Sr. D. Francisco de Borja Garzón y Zayas, Beneficiado de la misma.
—En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores por la tarde predicará el Sr. D. José María Gutiérrez, Capellán de la de S. Cayetano.
—En la de Jesus Nazareno, id., el Sr. Dr. D. José Fernandez Javier, Beneficiado de la Sta. Iglesia.
—En la de la Aurora, id., el Sr. Lic. D. Antonio Rafael Domínguez y Valdecasas, Dignidad de Maestrescuela de la Sta. Iglesia Catedral de Guadix.
—En la Hermita de S. José, collación de la Magdalena, hay todos los viernes de Cuaresma los ejercicios del Via Crucis despues de rezar el rosario.
—En la Iglesia de S. Pedro Alcántara habrá ejercicios espirituales á las cuatro y media de la tarde, y predicará el Sr. D. Matías de Rivas, Beneficiado de la Sta. Iglesia.
—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche En S. Andrés, S. Pablo, Santísima Trinidad, S. Rafael S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

—CORDOBA.—Trigo de 38 á 44. Cebada de 29 á 30. Habas á 34. Escaña de 20 á 22. Garbanzos de 30 á 30; Aceite dentro de la ciudad á 41. en los molinos á 38; Jabon blanco á 14 cuartos libra. Carne de vaca á 30 cuartos libra en las carnicerías.
—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 51 á 53; Cebada de 35 á 35; Aceite en la Calzada á 44, para el consumo á 49.
—MALAGA.—Trigo de 51 á 51; Cebada de 31 á 37; Maiz de 42 á 45; Garbanzos de 35 á 34. Habas de 45 á 46; Yeros de 36 á 38; Alpiste de 40 á 44; Aceite á 45.
—GRANADA.—Trigo de 41 á 48; rs. Cebada de 27 á 28; Habas de 37 á 38; Maiz de 35 á 38; Aceite á 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Llega diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana. Sale diariamente á las 9 de la noche.
CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Entra todos los dias á las 8 y 1/2 de la noche.—Se despacha diariamente á las 5 menos 5 minutos de la mañana.
MALAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benamá, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanouñez, Rumbra y Montemayor.) Entra todos los dias á las 5 de la mañana.—Se despacha todos los dias á las 2 y 1/2 de la tarde.
POZOBLANCO.—Entra á las 5 de la maña á los domingos, martes y jueves y se despacha á igual hora los lunes, miércoles y viernes.
FUENTEQUEJUNA.—Entra á igual hora los domingos y miércoles y á la misma se despacha los lunes y jueves.

TRASPORTES.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los dias pares á las 12 de la noche, y los dias impares de Sevilla á las 9 de la misma.
—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los dias impares á las 10 de la mañana y salen para Sevilla á las 11. De Sevilla los pares á las 8 de la mañana y salen á las 10 para Madrid.
—GALERAS ACELERADAS DE DONOFRE Y D. BENITO BERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los dias pares á las 4 de la tarde, y salen los dias impares á las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.
—DILIGENCIAS UNIDAS.—En el presente mes salen

para Lucena y demás pueblos de su carrera todos los dias á las 8 de la mañana. Se despachan en la casa núm. 70 carrera del Puente, por Alfonso Maroto.

—Carros para Málaga de Alfonso Maroto, en combinación con los de D. Luis Claros, banquero en Aguilar.

Salen de esta ciudad en el presente mes, los dias 21, 25, 26 y 28. Se despachan carrera del puente núm. 70, frente de la Catedral.

—LA ECONOMICA.—Servicio único acelerado. Salen para Madrid y para Sevilla un dia si y otro no; se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Los precios de arrobos desde Sevilla á Córdoba serán: en aceleradas 2 1/2 rs. una, y 2 rs. en apusados. Se exceptúan de estos precios los de volumen que seran convencionales.

Su despacho calle de la Herreria números 24 y 25, á cargo de Manuel María Reyes.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia de Córdoba á Lucena y vice-versa, saldrá de esta los dias impares á las 7 de la mañana y de Lucena para esta á la misma hora.—Se despacha en Córdoba calle de la Herreria números 24 y 25 á cargo de Manuel María Reyes.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro para este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Petró.

—EMPRESA DE CARRUAGES DE CORDOBA A MALAGA.—Después de esta Empresa de poder proporcionar al público y Comercio de esta Ciudad el medio de transportes de esta á Málaga y vice-versa ha establecido un servicio de Carruages que harán sus viajes cada dos dias, admitiendo arrobos y pasajeros para todos los pueblos de su carrera á precios sumamente módicos; como igualmente un servicio diario á Bailen.

Se despachan en esta casa de Transportes de D. Antonino y D. Carlos Alfaro, calle de la Herreria núm. 5.

Avlsos.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa número 20 y 21, calle de la Espartería, propia del Sr. D. Rafael Diaz de Morales desde el dia de S. Juan del presente año en adelante.

—ARRENDAMIENTO. Para desde S. Miguel del presente año se arrienda la dehesa nueva de Mojadavieja, situada en el término de la villa de Guadalcazar, que se compone de Encinar, Chaparral, Monte bajo y tierra de labor. La persona que le acomode puede presentarse en la Contaduría del Exmo. Sr. Marqués de Guadalcazar para tratarla.

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan en adelante se arrienda una casa principal parroquia de S. Pedro calle Valderrama, núm. 33, con buenas cuadras, pajar, granero, y muy buenas habitaciones; en la calle D. Rodrigo núm. 4 darán razon.

—OTRO. Desde S. Juan del presente año, en adelante, se arrienda la casa núm. 30 calle alta de la Compañía; en la de la Espartería núm. 6 y 7 darán razon.

—VEN A. La de unos floreros de cera de una vara de alto; la persona que le acomode podrá acudir á la casa núm. 6 calle de la Morería, donde le darán razon.

—NEGOCIO.—Un sujeto residente en Montoro, y propietario en aquel territorio, necesita á préstamo de 30 á 40 mil rs. vo., á un cambio módico. En la redacción de este periódico informarán bajo que garantías y condiciones.

—VENTA.—En la casa núm. 4 calle de Armas hay de venta cinco cajas de mayor tamaño. Se tratará con su dueño, que vive en la misma casa.

—PERDIDA. En la noche del

22 de Febrero, se desapareció de la yeguada del Exmo. Sr. Conde de Villanueva de Córdoba, en la posesión de dicho Sr. Conde, una yegua nombrada Villaseca, término de la villa de Almodovar, una yegua nombrada Garboso, de 5 años, torda arrometada, calzada de los pies, armada de las manos, buca y bebe, con 6 1/2 cuartas de alzada. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á casa de dicho Exmo. Sr., donde se le gratificará.

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan en adelante se arriendan dos cuadras, dos pajares y un cuarto, en la calle del Huerto de los Limones; en la Carpiñeta darán razon.

—MINAS. Se vende media acción de la sociedad con el núm. 75 en la Sociedad minera nombrada «El Pragmín.» En la casa taberna números 10 y 11, plazuela de la Almogía, darán razon.

—SEGUR S MUTUOS DE QUINTAS. La Biblioteca Española ha establecido una sociedad de Seguros mutuos de quintas para facilitar á los padres de familia la cantidad de seis mil rs. para librar del servicio de las armas á aquellos de sus hijos á quienes toque la suerte de soldados, y está calculada de modo que puedan disfrutar de sus beneficios desde el opulento propietario hasta el honrado menestral y aun el infeliz jornalero. De las ventajas que proporciona esta asociación podrán informar, en Córdoba, el representante de la Empresa D. Fausto del Pozo, calle del Relox núm. 4, y en los Pueblos de esta provincia los Sres. Alcaldes Constitucionales, á cuyo efecto les han sido dirigidos prospectos. Para el proximo sorteo que ha de verificarse en Abril, se admiten suscripciones hasta 31 de Marzo.

—CORTIJO. Se arrienda para desde primero de enero del año próximo de 1857, el nombrado Malabrigo, situado en la campiña de esta ciudad, inmediato al campo de la Verdad, desde donde se labra en la actualidad por 40 tener casa, lindante con los nombrados Coronadas, Cañuelo, Aguayo y otros y con el rio Guadalquivir. La persona á quien le acomode, puede presentarse á tratar con el procurador D. Rafael de Martos que lo administra, y vive calle de los Saravias núm. 16.

—SUBASTA. Los que quieran interesarse en hacer el completo servicio de caballos para las dos corridas de toros que han de lidiarse en los dias de la próxima feria de la Salud de esta ciudad, presentarán sus proposiciones por escrito á la empresa que representa D. José Brouet, calle de la Ceniza núm. 7 para el dia 1.º de Marzo inmediato á las 10 de su mañana, á cuya hora se adjudicará dicho servicio al que lo haga por menos cantidad, si aquellas fueran convenientes.

—VENTA. Por ausentarse su dueño se anuncia la de una carretela de construcción moderna, y en muy buen estado de conservación; la de un milord, elegante, nuevo, con lanza y limonera, y la de un tronco de caballos castaños, claros, enteros, de 8 á 9 dedos, certados, domados al tiro, y de muy buena estampa, por lo que pueden servir para semilla. Quien quisiere ver estos objetos, los hallará de manifiesto con sus precios en la calle de Pedregosa, casa núm. 29. En la misma se enagenan tambien tres troncos completos de guardación; uno con hexillaje de plata, otro de rojo, y otro negro. Todo en muy buen estado de servicio.

Córdoba: Imprenta y Litografía de D. F. García Tena, calle de la Librería número 34.